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Riad Hullemuth dénonce la 
gestion du secteur éducatif 

sous l’ancien régime
Riad Hullemuth, 
ancien recteur 
suppléant du 
collège St-
Helena à Vacoas 
pendant trois ans, 
dénonce la gestion 
problématique du 
secteur éducatif à 
Maurice sous l’ancien régime. Enseignant 
au collège St-Helena, il a récemment 
obtenu un Post Graduate Diploma in 
Education, avec une spécialisation en 
leadership et management éducatif. Sa 
dissertation, intitulée «Upgrade students 
performance at NCE level year 2023 - 
Case study st helena College», mettait en 
avant les stratégies mises en place pour 
améliorer le taux de réussite des élèves 
de l’établissement. Grâce à ces initiatives, 
le collège St-Helena a enregistré un taux 
de réussite de 37,6 % pour l’Extended 
Programme, un chiffre largement 
supérieur à la moyenne nationale, fixée à 
seulement 8,9 %, entre autres.

En dépit de ce succès, Riad Hullemuth 
a été rétrogradé de son poste de recteur 
suppléant à celui de professeur, une 
décision qu’il juge injustifiée. Il pointe du 
doigt l’ancienne ministre de l’Éducation 
et son époux, qui occupait la direction 
de la Private Secondary Education 
Authority (PSEA), et souligne un manque 
d’équité et de transparence dans la 
gestion des établissements scolaires. 
« Comment un pays comme le nôtre 
peut-il accepter que mari et femme 
monopolisent le secteur éducatif ? », 
s’interroge-t-il.

Malgré cette rétrogradation injuste, 
Riad Hullemuth a choisi de poursuivre 
sa carrière en tant que professeur, fidèle 
à sa passion pour l’enseignement et 
l’éducation. Son engagement envers 
ses élèves reste intact, et il demeure 
déterminé à contribuer positivement 
à l’avenir du secteur éducatif. Tout 
en dénonçant les pratiques du 
passé, il place désormais son 
espoir dans le nouveau 
gouvernement et en 
particulier dans 
le ministre de 
l ’ É d u c a t i o n , 
M a h e n d 
Gungapersad, 
qu’il estime 
capable de redresser 
les dysfonctionnements 
du système. 

Actualité
État de nos finances et rôle joué par certaines banques

Dettes rayées, octroi de licences bancaires, 
blanchisserie du MSM…

Un rapport extensif 
sur l’état de notre 

économie est 
a c t u e l l e m e n t 
en préparation 

au ministère des 
Finances. Selon les 

premières indications, la 
situation est bien plus grave 

qu’on ne l’attendait. Le Premier 
ministre, le Dr Navin Ramgooalm, l’avait 

d’ailleurs déjà dit dans une de ses premières 
déclarations à la presse après la formation 
de son gouvernement. Et Rama Sithanen, 
gouverneur de la banque centrale, a ajouté à 
son tour, dans en entretien à l’Express, que 
« la Banque de Maurice (BoM) est devenue une 
annexe des Finances ces dernières années ». 
Ce qui donne déjà une idée de l’étendue des 
dégâts causés à notre économie.

Comme nous en faisions état dans notre 
dernière édition, la ‘Mauritius Investment 
Corporation’ (MIC) a servi de coffre-fort 
pour des proches de l’ancien régime. Un 
mécanisme bien rôdé semble avoir été mis 
en place pour déplumer les contribuables et 
enrichir ceux qui étaient dans les petits papiers 
de Lakwizinn. Des questions se posent aussi 
sur des transactions immobilières faites par la 
BoM à travers un ‘Transaction Advisor’ faisant 
partie d’une compagnie proche de l’ancien 
ministre des Finances. 

Outre la MIC, qui est une filiale de la BoM, 
d’autres banques, y compris celles de l’État, 
ont également été mises à contribution dans 
ce mécanisme visant à vider les caisses 
publiques ou à se conformer aux stratégies 

souvent occultes de Lakwizinn. Il nous revient 
ainsi que certaines VVIP du MSM ont vu leurs 
dettes auprès de la Banque de Développement 
être rayées alors que les petits entrepreneurs, 
eux, sont grandement inquiétés s’ils n’arrivent 
pas à honorer leurs engagements, vu le 
contexte économique difficile et le manque de 
mesures visant à les empower. 

Une autre banque, privée celle-là, est 
considérée comme une blanchisserie pour 
le MSM. Des transactions en crypto feraient 
même l’objet d’investigations, dit-on dans 
le milieu concerné. Des questions se posent 
également sur le rôle de l’ancien Banyan Tree et 
Silver Bank et la Banque Patronus Ltée. Cette 
affaire a longtemps été évoquée et des craintes 
qu’elle ne ternisse l’image du secteur financier 
au niveau international ont été exprimées. 
Mais en vain. La nouvelle administration aux 
affaires du pays doit maintenant prendre le 
taureau par les cornes, à travers des sanctions 
et des mesures correctives.

Des licences octroyées par la FSC, des prêts 
accordés aux petits copains par la MIC et la 
MauBank entre autres seront aussi passés à 
la loupe, apprenons-nous. Il nous revient ainsi 
que nous n’avons même pas encore vu le ‘tip 
of the iceberg’. Une fois révélées, les frasques 
causées par l’ancien gouvernement à notre 
économie devront plus que choquer…

Le Premier ministre, Navin Ramgoolam, 
a eu une session de travail avec 
Jonathan Powell, conseiller à la Sécurité 
nationale du Royaume-Uni au début de 
la semaine écoulée. Ce dernier a mis le 
chef du gouvernement au courant des 
derniers développements sur le dossier 
Chagos. Développements qui ne sont 
pas nécessairement au goût du nouveau 
gouvernement. 

Le Dr Ramgoolam a ainsi demandé un délai 
aux autorités britanniques quant à l’accord 
portant sur la souveraineté de Maurice. 
« Mo penkor paré », a précisé le Premier 
ministre vendredi, d’autant qu’il avait déjà 
exprimé de sérieuses réserves sur l’accord 
conclu par Pravind Jugnauth avec le 
gouvernement britannique à la veille des 
dernières élections générales. 

« As the House is aware, on the 3 October 
2024, on the eve of dissolution of Parliament, 
Mauritius and the United Kingdom issued 
a joint statement confirming that after 13 
rounds of negociations, the Prime Ministers 
of the two countries had reached a political 
agreement on the exercice of sovereignty 
over the Chagos Archipelago », avait 
rappelé le Premier ministre à l’Assemblée 
nationale plus tôt. 

Puisque la teneur des négociations n’était 
pas connue de son gouvernement, il a 
ainsi souhaité avoir plus de temps avant 
de s’engager dans des négociations. « Je 
lui (ndlr : Jonathan Powell) ai demandé 
d’attendre que mon équipe me soumette 
un rapport que je présenterai d’abord au 
cabinet ministériel avant de poursuivre les 
discussions », a-t-il ajouté. 

Chagos

Un rapport attendu avant l’entame des discussions 
avec les autorités britanniques
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Journée d’investiture et de renouveau démocratique
Ce vendredi 29 novembre a marqué une étape importante dans la vie politique de Maurice avec l’ouverture 
officielle de la nouvelle législature. Les temps forts incluent la prestation de serment des députés 
nouvellement élus, l’élection des principales figures dirigeantes du Parlement, Shirin Aumeeruddy-
Cziffra en tant que Speaker, Veda Baloomoody comme Speaker adjoint et Eshan Juman nommé 
Deputy Chairperson of Committees, et la nomination officielle du nouvel Attorney General à la 
State House. Une journée riche en symboles qui ouvre un nouveau chapitre dans le fonctionnement 
des institutions démocratiques. Découvrez en images les moments marquants de cette journée.
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MIC
La Mauritius Investment Corporation (MIC) 
incarne un fiasco financier et institutionnel, 
symbole d’une gestion publique défaillante. 
Créée en 2020, cette filiale de la Banque 
centrale a dilapidé Rs 56,8 milliards dans 
des investissements souvent opaques, 

sans publication des rapports financiers récents. 
Entre soupçons de conflits d’intérêts et mauvaise 
gouvernance, l’institution reflète un manque flagrant 
de rigueur. Plus alarmant encore, la MIC semble 
avoir servi les intérêts d’une minorité privilégiée, au 
détriment de l’intérêt public.

« Il y a actuellement certains nominés politiques 
qui ne veulent pas quitter leur poste. […] Nous 
n’avons pas besoin de fonctionnaires qui ont 
travaillé en faveur des politiciens de l’ancien 
régime et qui sont toujours en poste et qui 
refusent de partir. »

Narendranath Gopee
Le Mauricien
Jeudi 28 novembre 2024

L’élan de solidarité 
extraordinaire qui s’est 

manifesté autour de 
Fateemah après 
l’épreuve terrible 

qui l’a frappée samedi 
dernier est une véritable 

démonstration de l’humanité et de l’unité 
mauriciennes. Des citoyens ordinaires aux plus 

hauts responsables de l’État, en passant par les 
réseaux sociaux, tout le monde s’est mobilisé d’une 

seule voix pour exprimer son soutien et sa compassion. 
Cet épisode tragique rappelle que, malgré nos différences, 

nous savons nous rassembler dans l’adversité, animés par un 
profond sens de la solidarité. Ce mouvement collectif témoigne 
que, même dans les moments les plus sombres, le cœur des 
Mauriciens bat à l’unisson.

« Nous visons une époque marquée par un 
génocide, où l’armée israélienne est accusée 
de massacrer des familles palestiniennes. 
Nous estimons que cette invitation (NDLR : 
à participer en tant qu’artistes israéliens au 
concert Mystic Festival le 07.12 à l’hôtel Maritim 
Resort and Spa) doit être annulée, car elle 
pourrait être interprétée comme une forme de 

complicité avec ce génocide, sauf si ces groupes adoptent une 
position claire et politique contre les actes en question. »

Reeaz Chuttoo (CTSP), Rajni Lallah (MLF), Haniff Peerun 
(MLC), Deepak Benydin (FPBOU), Lindsey Collen (LPT), 
Mubashir Chitbauhul (CDI), Alain Ah Vee (LALIT)

Lettre adressée à l’organisateur du Mystic Festival ainsi 
qu’aux directeurs de Secret Models et de l’hôtel Maritim

Photo du jourUP
Solidarité nationale pour Fateemah
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Cérébralité

Naissance de quadruplés à Flacq
Un événement rare et heureux a eu lieu à l’hôpital de Flacq 
jeudi 28 novembre : une jeune maman de 28 ans, Nawsheen 
Nussurally, a donné naissance à des quadruplés, deux 
garçons et deux filles. Tous sont en bonne santé et se 
portent bien.
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Le lundi 25 novembre a marqué une étape 
cruciale pour les nouveaux ministres 
fraîchement nommés par le Premier 
ministre, Navin Ramgoolam, alors qu’ils 
ont officiellement pris leurs fonctions. 
Pour un certain nombre d’entre eux, 
c’est une première incursion dans des 
responsabilités gouvernementales de 
cette envergure, avec à la clé des défis 
de taille à relever. Après leur prestation de 
serment vendredi, les ministres ont entamé 
leur mandat en faisant un état des lieux 
minutieux de leurs domaines respectifs. 

Les premières priorités sont déjà clairement 
définies : maîtrise des prix des carburants, 
paiement du 14e mois de salaire, relance 
des élections municipales, et mise en 
œuvre de réformes énergétiques majeures.

Dès le week-end dernier, certains ministres 
sont intervenus sur le terrain face à des 
situations d’urgence, comme l’incendie du 
centre d’enfouissement de Mare-Chicose. 
Dans un contexte marqué par une décennie 
de gestion sous les gouvernements du 
MSM, cette nouvelle équipe est déterminée 

à apporter un nouveau 
souffle et à répondre 
aux attentes des 
citoyens. Le 
g o u v e r n e m e n t 
de l’Alliance 
du Changement 
prépare déjà le terrain 
pour la présentation de 
son discours-programme, qui 
sera un moment clé pour définir la 
feuille de route du nouveau mandat. 

Nouvelle équipe gouvernementale

Des priorités claires et des défis immédiats établis

Mare Chicose : Dossier prioritaire

Rajesh Bhagwan, nouveau ministre de l’Environnement, 
accompagné de Joanna Bérenger, Junior Minister, a pris ses 
fonctions en se confrontant immédiatement à l’une des crises 
écologiques les plus urgentes et graves auxquelles le pays ait 
eu à faire face : l’incendie au centre d’enfouissement de Mare-
Chicose. Lors de sa visite sur place, il a constaté l’ampleur des 
dégâts, avec un besoin urgent de 25 000 tonnes de terre pour 
maîtriser le feu. Le ministre a appelé à la collaboration du secteur 
privé et de la population pour trouver les ressources nécessaires 
afin de contrôler cette situation d’urgence. Un comité de 
coordination a été mis en place sous la présidence de Joanna 
Bérenger pour évaluer l’évolution de la situation. L’incendie, 
qui perdure depuis plusieurs semaines, a provoqué une crise 
sanitaire et écologique, impactant gravement la qualité de vie 
des habitants voisins. Rajesh Bhagwan et Joanna Bérenger ont 
hérité d’un dossier complexe, mais leur réaction rapide et leur 
appel à la solidarité montrent leur volonté de résoudre cette 
crise de manière concertée. D’ailleurs, la situation semble avoir 
amélioré, selon des habitants de la localité. 

Reza Uteem, le nouveau 
ministre du Travail, a 

officiellement pris 
ses fonctions 
à la Victoria 
House, où il a 
immédiatement 

fixé ses 
priorités. Parmi les 

principaux dossiers 
qu’il compte traiter 

figurent l’amendement de 
la loi pour garantir le paiement 

de la relativité salariale malgré les 
contestations juridiques, l’organisation 
de consultations tripartites pour la 
compensation salariale annuelle, et 
l’examen de la mise en œuvre d’un 
14ᵉ mois de salaire pour les employés. 
Sensible aux défis des petites et 
moyennes entreprises, il s’engage à 
équilibrer les intérêts des employeurs 
et des travailleurs. Reza Uteem a 
également annoncé des mesures pour 
renforcer les normes de santé et sécurité 
après l’accident tragique de Grand-Baie 

La Croisette, incluant des inspections 
régulières et des amendements législatifs 
pour mieux protéger le public. 

Relativité salariale : Rétablir l’équilibre 

Metro Express : Urgence de freiner les pertes
Osman Mahomed, 
récemment nommé 
ministre des Transports 
terrestres, a entamé son 
mandat en s’attaquant 
aux enjeux complexes liés 
au projet Metro Express. 
Dès sa prise de fonction, 
il a tenu une réunion 
avec ses fonctionnaires 
pour évaluer les défis et 
opportunités associés à 
ce système de transport. 
Le ministre a effectué 
un trajet en métro entre 
Ébène et Réduit afin 
d’observer directement 
les réalités du terrain, 
ce qui a confirmé ses préoccupations concernant la faible 
fréquentation et l’efficience du projet. Il a également critiqué 
les coûts élevés et les choix techniques controversés, 
notamment en matière de drainage, qui ont amplifié les 
risques d’inondation dans certaines zones. Annonçant un 
audit approfondi des opérations et des finances de Metro 
Express Ltd (MEL), Osman Mahomed a souligné l’urgence 
de freiner les pertes financières de l’entreprise, évaluées à Rs 
1,96 milliard en 2021, malgré des divergences sur les chiffres 
avancés par MEL. Cette initiative marque le début d’une 
refonte potentielle visant à rendre le projet économiquement 
viable et socialement bénéfique.
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Marie Arianne Navarre-Marie a marqué sa prise 
de fonction en tant que ministre de l’Égalité des 

genres et du Bien-être de la famille en livrant 
un message puissant à l’occasion de la 

Journée internationale pour l’élimination 
de la violence à l’égard des femmes. 
Elle a souligné l’ampleur de ce fléau, 

qualifiant la violence contre les femmes 
et les enfants de « plaie béante » et de 

violation des droits humains. Déterminée 
à faire de cette cause une priorité absolue, 

elle s’engage à renforcer l’autonomisation 
des femmes, 

p r o m o u v o i r 
l’éducation des filles 

et lutter sans relâche 
pour un avenir sans peur 
ni abus. Appelant à une 
mobilisation collective, 
elle a déclaré que son 
ministère travaillera à faire 
de l’île un modèle de justice 
et de compassion, tout en 
dénonçant les féminicides 
comme une urgence 
sociétale à éradiquer. 
Cette déclaration forte 
établit les bases de son 
mandat, axé sur la justice 
et l’égalité.

Drains : Énormes défis
Ajay Gunness a marqué sa prise de fonction en tant que ministre 
des Infrastructures nationales par une visite de terrain à Rivière-
du-Rempart, où il a pris connaissance des défis posés par les 
inondations récurrentes, notamment près des écoles. Face 
aux préoccupations des habitants, qui dénoncent un manque 
d’actions au cours des dix dernières années, le ministre s’est 
engagé à travailler immédiatement avec des techniciens pour 
mettre en place des solutions, notamment la construction de 
drains pour une meilleure gestion des eaux pluviales. Cette 
première action illustre sa volonté de répondre rapidement 
aux besoins pressants en infrastructures, tout en amorçant un 
dialogue direct avec les communautés touchées.

Mahend Gungapersad 
a pris ses fonctions 
en tant que ministre 
de l’Éducation et des 
Ressources humaines 
avec une série de 
consultations visant 
à relever les défis 
rencontrés par les 
différents acteurs du 
secteur éducatif. Lors 
de rencontres avec 
des représentants 
des écoles 
secondaires privées 
et des syndicats 
d ’ e n s e i g n a n t s 
du primaire, du 
secondaire et du 
préscolaire, il a mis en avant l’importance d’un dialogue ouvert 
et inclusif pour répondre aux préoccupations, notamment en 
matière de discipline scolaire, de ressources insuffisantes et 
d’accès à une éducation de qualité. Le ministre a annoncé 
son engagement à revoir les mécanismes de financement 
des écoles secondaires privées et à fournir un soutien 
accru aux établissements et aux éducateurs pour garantir 
un environnement propice au développement des élèves. 
Affirmant que chaque élève mérite les meilleures conditions 
pour son épanouissement personnel et académique, il a 
promis une rentrée scolaire 2025 bien préparée, marquant le 
début d’une nouvelle ère pour l’éducation à Maurice, axée sur 
la collaboration, la résilience et la réussite.

Le nouveau ministre du Commerce et de la Protection des 
consommateurs, Michaël Sik Yuen, a pris ses fonctions lundi 
en se rendant dans plusieurs entrepôts de la State Trading 
Corporation (STC) à Port-Louis. Parmi ses priorités, il met en 
avant la baisse du prix des carburants et l’amélioration du 
pouvoir d’achat. « Ce travail sera mené en collaboration avec 
le ministère des Finances. Nous tiendrons nos engagements, 
notamment la réduction du prix de l’essence dans les jours à 
venir », a-t-il assuré. Michael Sik Yuen a également indiqué 
qu’il travaille à établir une liste des produits alimentaires de 
première nécessité et envisage, en collaboration avec le 
ministère des Finances, de supprimer la TVA sur certains 
d’entre eux. Le ministre a aussi organisé une session de travail 
avec les hauts cadres de son ministère à Ébène et prévoit des 
rencontres prochainement avec les associations de protection 
des consommateurs.

S’attaquer aux plaies béantes Éducation : Dialogue inclusif

Prix des carburants : Une baisse tant attendue 
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Anil Bachoo, le nouveau ministre de la Santé, a 
entamé son mandat par une initiative notable 
suite à l’accident tragique de Fateemah, 
une jeune femme de 21 ans, grièvement 
blessée et amputée d’une jambe suite 
à une défaillance d’un escalator à 
Grand Baie La Croisette. Après lui 
avoir rendu visite à l’hôpital du Nord 
et apporté son soutien à sa famille, 
le ministre a coordonné un effort national 

pour assurer son transfert en Inde afin de recevoir des soins 
spécialisés. Grâce à la collaboration des équipes médicales, 
des compagnies aériennes, et du Haut-commissariat de 
l’Inde à Maurice, Fateemah a été acheminée à Chennai, où 
elle bénéficie désormais d’une prise en charge adaptée. Anil 
Bachoo a réaffirmé l’engagement de son ministère à soutenir 
la famille tout au long de cette épreuve difficile.

Ranjiv Woochit, le nouveau ministre des Administrations 
régionales, a pris ses fonctions avec une série de réunions 
productives avec les cadres de son ministère, visant à mettre en 
œuvre ses priorités. Il a d’abord abordé le report des élections 
municipales, qu’il a annoncé probablement pour l’année 
prochaine, expliquant que la période festive actuelle empêche 
leur tenue cette année. Selon lui, les élections municipales 
précédentes avaient été reportées à tort sous prétexte de 
réformes et de la pandémie de Covid-19, et il estime que ce 
renvoi avait été une erreur stratégique de l’ancien régime. Le 
ministre a également annoncé son intention de rencontrer 
prochainement les responsables des municipalités et des 
conseils de district pour évaluer les ressources disponibles et 
l’état des projets en cours. En parallèle, il prévoit des initiatives 
pour améliorer le nettoyage des rues, notamment en dotant les 
municipalités de balayeuses et en veillant à ce que les routes, 
y compris les plus petites, soient bien entretenues avant la 
saison des pluies.

Patrick Assirvaden, récemment 
nommé ministre de l’Énergie 
et des Services publics, a 
immédiatement plongé dans 
les dossiers en cours, mettant 
l’accent sur la gestion des 
institutions sous sa tutelle, 
notamment le Central Electricity 
Board (CEB) et la Central Water 
Authority (CWA). Dès son entrée 
en fonction, il a exprimé son 
intention de passer en revue 
les décisions et nominations 
controversées prises sous le précédent gouvernement, en 
particulier celles effectuées avant les élections générales. Le 
ministre a exigé des explications sur les recrutements et les 
salaires attribués à des proches du gouvernement sortant, dont 
l’ex-DG du CEB, et les avantages financiers controversés qui lui 
ont été accordés. Conscient des enjeux, Patrick Assirvaden a 
annoncé son engagement à mettre en place une rigueur et une 
transparence absolues dans la gestion des services publics, 
appelant à un audit complet des organismes parapublics sous 
son ministère. Réaffirmant son approche de leadership exigeant, 
il a souligné qu’il ne tolérerait aucun retard dans les projets 
d’énergie renouvelable et qu’il attendait des résultats concrets.

Le nouveau ministre de la Jeunesse et des Sports, Darmarajen 
Nagalingum, a marqué sa prise de fonction en accueillant 
chaleureusement Sephora Lent et Antonin Brousse de Gersigny, 
médaillés d’or aux Championnats africains juniors et jeunes 
d’haltérophilie, à leur retour du Kenya. Cet événement, qui s’est 
déroulé du 18 au 21 novembre 2024, a vu les athlètes mauriciens 
briller avec un total de cinq médailles d’or. Le ministre a exprimé 
sa fierté face à ces performances exceptionnelles, saluant le 
travail des athlètes, de leurs entraîneurs et de la Fédération. Sa 
Junior Minister, Karen Foo Kune-Bacha, a souligné l’engagement 
du gouvernement à investir dans le développement sportif et à 
soutenir les talents mauriciens pour qu’ils atteignent l’excellence 
sur la scène internationale. Cette célébration met en lumière la 
détermination du nouveau ministère à promouvoir le sport et à 
renforcer son rôle dans le rayonnement de Maurice.

CEB et CWA : Grands enjeux

Investir dans le développement sportif

Mobilisation pour Fateemah

Élections municipales en 2025

Baie-du-Tombeau : 
Bryan Paletemp élu président de village

Élu président du village de Baie-du-Tombeau cette 
semaine, Bryan Paletemp remercie les habitants qui ont 
voté pour lui lors des élections de 2020. Avec l’appui 
du nouveau gouvernement, il ambitionne d’apporter 
des changements significatifs à Baie-du-Tombeau et de 
répondre aux attentes de la population. 
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Fateemah Noor Dogansoy, 21 ans, incarne 
aujourd’hui la force de la résilience et de 

la solidarité mauricienne. Un simple trajet 
sur un escalator du centre commercial 
Grand-Baie La Croisette a fait basculer sa 
vie en quelques minutes, transformant un 
moment banal en un cauchemar personnel 
qui a ému tout un pays.

Samedi 23 novembre, un accident aussi 
soudain qu’inexplicable lui a déjà fait perdre 
sa jambe droite. Mais l’histoire de Fateemah 
ne s’arrête pas là. Portée par l’élan d’une 
nation entière, de sa famille aimante et 
de responsables déterminés, elle lutte 
désormais pour sauver sa jambe gauche.

Ce mardi 26 novembre, une lueur d’espoir 
est apparue. Fateemah a subi une première 
intervention chirurgicale de plus de quatre 
heures à Chennai, en Inde. Selon le ministre 
de la Santé, Anil Bachoo, cette opération 
représente une tentative cruciale pour 
sauver sa jambe gauche, avec une nouvelle 
intervention chirurgicale prévue dans les 
prochains jours.

Étudiante brillante du lycée Dr Maurice Cure, 
Fateemah est mariée à Turhan Dogansoy 
et devait rentrer aux Pays-Bas, où elle est 
établie, le 10 décembre prochain. Sa famille 

s’apprêtait à célébrer leur 3ème anniversaire 
de mariage le 27 novembre, avant cet 
accident tragique.

Le transfert médical a été rendu possible 
grâce à une mobilisation extraordinaire. 
Le Premier ministre Navin Ramgoolam a 
personnellement supervisé les démarches. 
Lundi matin, il était présent à l’aéroport 
international SSR, accompagné de son 
épouse Veena, aux côtés du ministre de 
la Santé Anil Bachoo et du député Eshan 
Juman, entre autres, pour faciliter le départ 
de Fateemah.

Sa mère, Yasmine Dilmahomed, a tenu à 
remercier publiquement tous ceux qui ont 
contribué à ce transfert : les ministres, le 
personnel médical, les services d’urgence, 
et les citoyens mauriciens qui ont apporté 
leur soutien. Elle a souligné la solidarité 

nationale, « As One People, As One Nation ».

Fateemah est actuellement admise à 
l’unité des soins intensifs de l’hôpital SIMS 
de Chennai, entourée de l’attention de 
médecins et de sa famille.

La Criminal Investigation Division (CID) 
de Grand-Baie poursuit son enquête sur 
l’accident survenu au centre commercial 
La Croisette, qui a immédiatement arrêté 
tous ses escalators, la dernière vérification 
datant des 19 et 20 novembre n’ayant révélé 
aucun danger apparent.

Le gouvernement mauricien a démontré 
sa capacité à mobiliser rapidement des 
ressources pour un transfert médical urgent.

La mésaventure de Fateemah est un rappel 
poignant de l’importance de la solidarité, 
de la vigilance et de la sécurité dans les 
espaces publics.

Ce vendredi, Fateemah a subi une 
intervention chirurgicale complexe qui a 
duré 11 heures. Selon les déclarations 
des médecins, l’opération s’est déroulée 
sans complication majeure. La jeune 
femme est actuellement placée sous 
surveillance étroite dans l’unité des soins 
intensifs.

Solidarité nationale

Le combat de Fateemah pour retrouver sa mobilité

La police a eu fort à faire aux petites 
heures de vendredi à Vallée-Pitot, après 
l’agression sanglante d’un homme de 
24 ans. Celui-ci a été agressé avec une 
arme tranchante sur différentes parties 
du corps. Grièvement blessé, il a été 
transporté à l’hôpital Jeetoo où il a subi 
une délicate intervention chirurgicale. 
Son état de santé est jugé préoccupant. 

Selon les premiers éléments de l’enquête 
policière, c’est une publication sur les 
réseaux sociaux qui serait à l’origine de 
cette affaire. Trois habitants de la localité 
se sont rendus au domicile de la victime 
pour lui réclamer des explications sur 
cette publication, et les choses ont 

dégénéré. Ils en sont venus aux mains 
et les trois suspects ont battu en retraite 
avant de revenir une demie heure plus 
tard, armés de couteau. La victime s’est 
effondrée sur l’asphalte et les proches 
de la victime ont immédiatement fait 
appel à la police de la localité.

Vu la gravité de la situation, plusieurs 
unités de la police, dont la CID, ont 
été déployées sur les lieux. Malgré 
ses graves blessures, la victime a pu 
balancer les noms de ses agresseurs 
aux enquêteurs. Une opération a ainsi 
été montée et les agresseurs ont été 
arrêtés. Deux d’entre eux sont en liberté 
conditionnelle dans le cas du meurtre de 

Manan Fakhoo alors que le troisième 
est en liberté provisoire dans 
une affaire de soupçon de 
blanchiment d’argent.

Vendredi matin, ils ont 
été provisoirement 
inculpés pour 
agression avec 
préméditation et 
la police a objecté 
à leur remise en 
liberté conditionnelle. 
Les enquêteurs attendent 
le rétablissement de la 
victime pour consigner sa 
version des faits. 

Agression sanglante à Vallée-Pitot

Une publication sur les réseaux sociaux à l’origine de cette affaire
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La Plateforme BDS (Boycott, Deter, 
Shame) réclame des compagnies 

d’assurance et des gestionnaires de 
fonds de pensions et d’investissement 
de respecter le droit des souscripteurs 
à l’information et de dévoiler à ceux-
ci où ils investissent leur argent, de 
peur que celui-ci ne soit investi chez 
des fabricants d’armes participant au 
génocide en Palestine.

 La plateforme invite les souscripteurs 
à exiger de leurs assureurs ou des 
gestionnaires de fonds de pension de 
rendre ces informations publiques afin 
qu’ils puissent exercer leur droit à un 
choix éthique en pleine connaissance 
de cause 

BDS appelle tous les gestionnaires 
de fonds spéculatifs à faire preuve de 
transparence et à fournir toutes les 
informations nécessaires pour que 
chacun puisse prendre 
une décision éclairée. 
Elle exhorte également 
tous les employés à 
contacter leur employeur 
pour se renseigner 
sur le portefeuille 
d’investissement de la 
société qui gère leur fonds 
de pension. Ils ont le droit 
de savoir qui en sont les 
bénéficiaires ultimes.

De nombreux employés 
versent une partie de 
leur salaire à un fonds 
de pension, dont les 
bénéfices sont perçus 
au moment de la retraite 
sous forme d’une somme 
forfaitaire et/ou d’un 
versement mensuel pendant une 
période déterminée, généralement 
jusqu’au décès. La question de savoir 
s’il est même permis ou non de cotiser à 
un fonds de pension est un autre débat. 

Dans certains cas, certains employés 
n’ont d’autre choix que de le faire.

La plupart des gens 
hésiteraient à l›idée de 

verser ne serait-ce 
qu’une roupie dans 

une entreprise 
qui fabrique 

des armes, 
du matériel 

de surveillance 
ou tout autre objet 

utilisé pour persécuter 
les Palestiniens, ou tout 

autre être humain d’ailleurs. Pourtant, 
c’est ce que certains font peut-être, 
même sans le savoir. La contribution 
peut souvent être utilisée directement 
ou indirectement pour financer un 
génocide.

Selon la dernière fiche d’information 
sur les investissements du fonds 
d’actions étrangères de la compagnie 
d’assurances Swan, l’ETF iShares 
Core MSCI World figure parmi ses 
5 principales participations. Les 
fonds iShares sont contrôlés par 
BlackRock Inc., qui, elle-même, investit 
massivement dans diverses entreprises 
étroitement liées à l’industrie de 
l’armement israélienne. Ces entreprises 
comprennent Lockheed-Martin Corp., 
BAE Systems Plc et Elbit Systems Ltd., 
entre autres, qui sont toutes directement 
impliquées dans le génocide à Gaza par 

la fourniture d’armes, d’équipements de 
surveillance, d’avions et de véhicules 
de combat et d’autres équipements 
connexes.

Plusieurs fonds de pension dans 
le monde sont confrontés à une 
pression croissante pour  désinvestir 
des entreprises impliquées dans un 
génocide. En février 2024, par exemple, 
Velliv, un fonds de pension danois, 
qui répond aux intérêts d’environ 420 
000 membres retraités, a décidé de 
retirer ses investissements de plusieurs 
banques en Israël.

En juin 2024, KLP, le plus grand fonds 
de pension norvégien, a cédé environ 
69 millions de dollars de Caterpillar, 
car son produit phare, le bulldozer, est 

utilisé pour la construction de colonies 
illégales et d’autres violations des droits 
de l’homme par les forces armées 
israéliennes en Cisjordanie et à Gaza. 

BDS ne s’attend pas à ce que BlackRock 
Inc. suive le pas dans un avenir proche, 
en particulier avec un PDG comme 

Larry Fink, qui est un 
fervent partisan d’Israël et 
du massacre continu des 
Palestiniens.

BDS ne voudrait 
pointer Swan du doigt, 
exclusivement, car la 
plupart des fournisseurs 
de solutions financières 
à Maurice investissent 
dans des portefeuilles 
similaires. Cependant, les 
souscripteurs ont le droit 
à la transparence et à des 
informations factuelles par 
rapport à leurs placements 

« Nous appelons donc 
également tous les 
gestionnaires de fonds 
spéculatifs à faire preuve 

de transparence et à fournir toutes 
les informations nécessaires pour que 
chacun puisse prendre une décision 
éclairée » affirme Mosadeq Sahebdin, 
coordonnateur de BDS. Il exhorte 
également tous les employés à contacter 
leur employeur pour se renseigner sur 
le portefeuille d’investissement de la 
société qui gère leur fonds de pension. 

Les diamants du sang sont ainsi appelés 
parce que les pierres précieuses sont 
extraites dans des zones de guerre et 
souvent vendues pour financer des 
seigneurs de guerre. Investir dans une 
entreprise impliquée dans un génocide, 
souligne BDS, c’est comme détenir un 
lien de sang. « Faisons notre part, aussi 
minime soit-elle, pour nous débarrasser 
des liens de sang. »

Plans de pension et d’assurance :
Les souscripteurs ont le droit de savoir

Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

By Mosadeq Sahebdin
Coordonnateur

BDS
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The hard truth that we fail to 
realize is that Mauritius 

is like an elephant 
that carves its 

own path. Its 
intrinsic virtues, 

the demographic 
dividend that it 

derives from its own 
merits, the size, and 

the momentum due to its 
own mass, make its economic 

growth unstoppable. 

It has grown for the past 56 years 
and continues to grow, by virtue of its 
strong democracy, sound educational, 
technological advancement and 
the financial sector laid down after 
independence. The volume of educated 
people in the country is so large, that, 
a small percentage of them reaches 
excellence locally and globally as well.

However, many show their curiosity 
and inquisitiveness about the status of 
Muslims in Mauritius and their future in 
the emerging country. The disturbing 
questions that come to my mind often 
were, are the Muslims ready to be a part 
of the country’s growth, educationally 
and socially? Can Muslims walk 
shoulder to shoulder in nation-building 
with pride and confidence, and reap 
the benefits as equals? Have the 
Islamic Scholars and our Imams, the 
community, and the political leadership 
listened to the proposed demands or 
vision with a serious concern for their 
own future generation? Did Islamic 
Scholars ever realize their responsibility 
to shape the future of their children and 
grandchildren? 

If we were indifferent and if we 
remained secluded and insulated from 
the surroundings and happenings in 
the country, the future of the Muslim 
community without educational, social 
and economical power, is darker than 
what it is today. Even God does not help 
those who do not help themselves and 
strategize their long-term vision for the 
future of their community in changing 
times. 

The Muslim community must recognize 
that democracy also brings with it the 
rule of the majority and majoritarianism. 
When there is competition for survival, 
the majority behaves like a big 
brother, and the minority faces the 
consequences. The post-independence 
growth of the country did not penetrate 
all the Muslim population as much as 
it should have been, thus, keeping a 
large segment of the Muslims backward 

educationally, economically, and of 
course socially.

A visionary, unified religious and political 
leadership is largely absent, and Muslim 
Ulema always stayed divided into their 
schools of thought and divided the 
community too into sects and schools 
of thought (mazhab). Modernization, 
encouraging technical secular 
education, promoting higher education, 
education of women, opening the 
doors of Mosques to women, and 
building strong relationships with other 
communities were not their priority. The 
Muslim religious leadership was often 
emotionally charged and overly indulged 
in promoting their own beliefs, and 
sects, building their own mosques that 
also divided the community. A majority 
of the charity goes into building Masjids 
and few Madrasas and little goes into 
supporting the education of the poor, 
the education of women, and reducing 
failure rates in ZEP schools in Muslim 
poverty-stricken areas.

Thus, the divided community, indifferent 
to the changing times, and industrial 
and technological growth of the 
country, staying secluded from the 
main population, created a conducive 
situation for a section of majoritarianism 
supremacists to carry forward their 
dual agenda to not only keep Muslims 
distracted but keep them backward 
educationally and socially, pushing them 
into more seclusion, and promoting 
hatred and polarization by the majority 
community.

Controversies that distracted and kept 
the entire Muslim community wastefully 
occupied for decades were related to 
the claims on some mosques. When 
the whole Mauritius will be impacted by 
Technocrats, CEOs., Lawyers, doctors, 
Managers and High professionals, don’t 
we, Muslims should walk shoulder to 
shoulder and equally benefit from the 
growth of the nation.

It is with nothing but through education 
and education alone that can take out 
the community from the abyss it is right 
now. Muslims have waited for fifty-six 
years long years for both religious and 
political leaders to lead the community 
to the path of education, rationality, 
and progress. Our political leaders and 
religious leaders have both failed us on 
this front. Today when the number of 
students in every community is flooding 
the colleges and universities, Muslims 
are declining in population in educational 
Institutions. 

We witness to 
their decreasing 
number of 
students in 
u n i v e r s i t i e s , 
colleges, and 
p r o f e s s i o n a l 
programs. I have 
been writing about 
the indifference 
of the Muslim Scholars and the Imams 
to the importance of worldly education 
and their reluctance to give space in 
their Friday sermons to modern higher 
education and women’s education. The 
reason for banking on Imams to change 
the community is justified as they are the 
ones who are blessed to have access to 
address the community every Friday. 

The entire Muslim population silently 
listens to them during their sermons at 
Friday prayers. The tragedy is that, with 
the exception of few, they have neither 
been informed nor are they trained to 
speak on the contemporary issues of 
the community, give a vision, speak 
on education, the alarming need for 
professional education to women, the 
responsibility of the rich to educate the 
poor, role of Mosque managements to 
use mosque as an active community 
center, and so on. Our Scholars and 
the Imams also are called to serve this 
country. They have a prophetic role in 
this nation. We expect that they utilize 
their respective platforms, their voices, 
their congregations so that they can 
help build a prosperous and unified 
nation.

Unless the Leaders of all Schools of 
thought come to a common platform 
and make it their mission to chalk out 
a comprehensive strategy to make 
Muslims a highly educated progressive 
community in the new Mauritius, the 
community will not progress. We need a 
paradigm shift. Unless a ‘new thinking’ 
and a new approach is forged, the feeling 
of being marginalised will continue 
and will only worsen in the future 
with disastrous consequences 
for the Muslim community. 
So, the community is 
compelled to take 
an honest step 
in the right spirit 
and wake the 
community up 
from the deep 
slumber now, so as 
to participate in the 
construction of the new 
Mauritius.

The Access / suspension of the Internet and Islam

By: Bashir Nuckchady

Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction
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Libre Expression

Selon un Hadith Shareef rapporté par 
Hazrat Anas Ibn Malik (R.A), le Noble 
Prophète (pssl) a dit : « La recherche de la 
connaissance est obligatoire pour chaque 
musulman (homme et femme). » [Sunan 
Ibn Majah, Hadith numéro 224]

Ce Hadith souligne l’importance de 
l’éducation en Islam. Alhamdulillah, 
les écoles coraniques, communément 
appelées Madrassas, ont joué un rôle très 
important dans l’éducation de nos enfants. 
L’éducation religieuse est primordiale 
pour un enfant parce que c’est le moyen 
par lequel il apprend à lire et à mémoriser 
le Saint Qur’aan tout en apprenant les 
règles du Tajweed, mais aussi en prenant 
connaissance des fondamentaux de sa 
religion comme comment accomplir le 
Wudhu, la Salaat, les règles du jeûne, 
enfin tout ce qui est nécessaire pour 
pratiquer l’Islam comme il se doit. 

Il faut saluer le travail accompli par 
le personnel des Madrassas et leur 
dévouement dans leurs tâches. Certes, 
les temps ont beaucoup changé, les 
modes d’apprentissage aussi, avec un 
net engouement pour le ‘online learning’. 
Aujourd’hui nombre de jeunes peuvent 
étudier l’arabe ou le Tajweed en ligne 
avec les moyens sophistiqués qu’offrent 
l’internet à haut débit. Il y a même 
certaines organisations qui ont accompli 
un travail formidable en proposant des 

cours de Deenyaat en ligne - ce qui 
permet à de nombreuses sœurs de suivre 
ces leçons dans le confort de leur maison 
et derrière la protection de leur écran. 

Avec les nouvelles technologies, il y a plus 
de possibilités et c’est bien que certains 
aient pris l’initiative de les utiliser pour 
atteindre l’objectif d’éduquer nos jeunes 
sur leur religion. Cependant, force est de 
constater que l’éducation par internet n’est 
pas comme le présentiel. L’apprentissage 
auprès d’un Ustadh, Janaab, Ustadha/
Ustaani est beaucoup plus personnalisé  
et aucune technologie aussi sophistiquée 
soit-elle ne pourra jamais remplacer la 
relation entre l’élève et le maître. Plus la 
technologie moderne sera utilisée, plus le 
rôle des parents sera déterminant dans 
les progrès de leurs enfants. Ils auront 
à s’impliquer davantage auprès de leurs 
enfants pour s’assurer qu’ils sont bien en 
train de suivre leurs leçons ‘online’ et que 
les progrès accomplis soient significatifs. 
Peut-être sera-t-il nécessaire pour les 
parents et les professeurs de s’accorder 
entre eux pour faire des suivis réguliers 
afin de vérifier le niveau du Tajweed et 
d’autres sujets encore. 

A part les changements qui s’opèrent en 
termes de mode d’apprentissage, il est 
important  de souligner le besoin d’une 
refonte du curriculum des Madrassas. 
Les enjeux modernes sont si différents 

de ceux du siècle dernier. 
Il est souhaitable que 
nos responsables 
puissent organiser 
des tables rondes 
pour discuter 
sur comment on 
pourrait actualiser 
le contenu des 
manuels pour aborder 
les problèmes auxquels 
les musulmans ont à faire 
face en ce 21ème siècle. Il est 
important de former nos jeunes 
pour qu’ils soient intellectuellement 
vaccinés contre les fléaux tels que la 
drogue, la pornographie, l’immoralité, la 
consommation excessive des médias 
sociaux, l’islamophobie, etc etc. Il y un 
besoin de bien préparer nos enfants 
afin qu’ils soient fin prêts à affronter les 
défis auxquels ils auront à faire face dans 
leur vie. Et pour cela il est important de 
leur inculquer le sens des valeurs et de 
l’éthique dès leur plus jeune âge. 

Les défis d’aujourd’hui sont différents. Il 
faut donc une nouvelle approche ; d’où le 
besoin d’une refonte du curriculum pour 
que ce qui est enseigné soit en accord 
avec les réalités sur le terrain, et pour que 
nos enfants soient mieux préparés pour 
faire face à leur avenir.

Abdus Saboor Mohamed Saleh

Quel avenir pour l’éducation de nos enfants ?

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD 
NUCKCHADY, Land Surveyor, at the request of 
Mr. Joseph Ah Kim How Kemg Fat, will survey 
a portion of land of extent of 284.00m² belonging 
to Mr. Joseph Ah Kim How Kemg Fat by virtue of 
a deed transcribed in TV 7620 No.1 situate in the 
district of Riviere Noire, at Pointe aux Sables.

The said survey will start on Wednesday 18th 
December 2024 as from 10hrs30 and will continue 
on the following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested 
to be present at the said survey on the aforesaid day 
and hour and to bring along with them all title deeds, 
plans and whatever like documents concerning their 
properties so as to enable me to establish correctly 
the limits separating the aforesaid portion of land 
from the adjoining properties.

Under all legal reservations

Dated at Port-Louis, this 28th November 2024

(sd) M. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR 

Of 4, Sir Virgile Naz Street, Port-Louis

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

« Nous jouerons la finale de la Ligue des 
Champions à Munich cette saison »

Sport

Malgré ses récentes difficultés, 
l’entraîneur du Real Madrid, 
Carlo Ancelotti, reste confiant 
dans la capacité de son équipe 
à se qualifier pour la finale de 
la Ligue des champions, selon 
un ami proche et le journaliste 
Alberto Cerruti.

Malgré ses récentes difficultés, 
l’entraîneur du Real Madrid, 
Carlo Ancelotti, reste confiant 
dans la capacité de son équipe à se 
qualifier pour la finale de la Ligue des 
champions, selon un ami proche et 
le journaliste Alberto Cerruti.

Carlo Ancelotti, l’entraîneur du Real 
Madrid, a exprimé sa confiance 
inébranlable dans les chances de 
son équipe de remporter la Ligue 
des champions, malgré l’une des 
périodes les plus difficiles de son 
mandat au club.

Lors d’une conversation privée 
révélée par Alberto Cerruti, 
journaliste à La Gazzetta dello Sport 
et ami proche de l’entraîneur italien, 

Ancelotti a déclaré avec audace : 
“Dites-leur n’importe quoi, mais la 
chose la plus importante est que 
le Real Madrid jouera la finale de la 
Ligue des champions à Munich”.

Cette déclaration intervient au cours 
d’une saison mouvementée pour les 
Blancos, qui ont subi des défaites 
contre Lille, Milan et Liverpool lors 
de la phase de groupes de la Ligue 
des champions. Les difficultés 
de l’équipe ont donné lieu à des 
spéculations sur l’avenir d’Ancelotti 
au sein du club, certains rapports 
suggérant que son poste pourrait 
être menacé.
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OFFICIEL : 
Camavinga souffre 
d’une blessure au 

biceps fémoral
Le Real Madrid a confirmé par un 
communiqué officiel sur ses réseaux 
sociaux qu’Eduardo Camavinga 
souffre d’une lésion musculaire du 
biceps fémoral de la jambe gauche. 
Il devrait être absent pendant 2 à 3 
semaines selon les médias espagnols.

La malédiction des blessures qui frappe 
le Real Madrid cette saison ne semble 
pas prête de s’arrêter. Le dernier blessé 
en date est Eduardo Camavinga, qui 
a dû quitter le terrain en deuxième mi-
temps de la défaite des ‘Merengues’ 
face à Liverpool après avoir constaté 
des problèmes au niveau du biceps 
fémoral. 

Quelques heures plus tard, on apprenait 
en Espagne que l’international français 
pourrait manquer deux à trois semaines 
en raison d’une blessure musculaire, 
ce que le Real Madrid a finalement 
confirmé jeudi matin. 

“Après les examens effectués 
aujourd’hui sur notre joueur Eduardo 
Camavinga par le service médical 
du club, il a été diagnostiqué 
une lésion musculaire du 
biceps fémoral de la jambe 
gauche. En attente 
d’évolution”, peut-
on lire dans le 
communiqué. 

Carlo Ancelotti 
sera donc privé 
de Camavinga 
jusqu’à la mi-
décembre, même s’il 
pourra compter sur Rodrygo 
pour les derniers matches de 
2024.

Sport

Pénalty raté, pertes de balle... 
Mbappé la tête à l’envers

Grandement attendu en l’absence du 
Brésilien Vinicius Junior, l’attaquant 
star du Real Madrid Kylian Mbappé 
a connu une nouvelle soirée 
cauchemardesque à Liverpool (2-0) 
avec un pénalty raté et une prestation 
inquiétante, tant sur le plan sportif 
que mental.

Il y avait pourtant eu une (petite) 
éclaircie, dimanche dernier, dans le ciel 
de Leganés, en banlieue de Madrid, 
où le buteur français avait retrouvé le 
chemin des filets, servi sur un plateau 
par Vinicius.

Mais c’est finalement dans un épais 
brouillard qu’il a quitté la mythique 
pelouse d’Anfield, à Liverpool, au terme 
d’un match raté, incapable de faire la 
différence et de ramener son équipe dans 
la partie alors qu’il en avait l’opportunité 
sur un pénalty mal tiré et repoussé par 
Kelleher (61e).

“Il n’y a que ceux qui prennent leurs 
responsabilités qui peuvent rater”, a 

tenté d’expliquer l’entraîneur madrilène 
Carlo Ancelotti, sans solution pour 
relancer son équipe, championne 
d’Europe en titre mais en grand danger 
en C1 après cette troisième défaite en 
cinq journées.

“C’était un moment très important du 
match, mais ce sont des choses qui 
arrivent. C’est un joueur merveilleux, 
mais la pression qui l’entoure en raison 
de son talent est énorme. Le pénalty 
n’est pas la raison de notre défaite. 
Kylian peut garder la tête haute. Je suis 
persuadé qu’il produira des moments 
d’histoire pour ce club”, a aussi lancé 
son coéquipier Jude Bellingham.

C’est pourtant bien la photo de sa 
mauvaise chute, la tête contre la pelouse, 
après un coup d’épaule du colosse 
néerlandais Virgil Van Dijk, qui est reprise 
partout sur les réseaux sociaux et dans 
la presse pour illustrer son “naufrage”, 
avec seulement un tir cadré, à la 88e 
minute, 15 ballons perdus, et seulement 
six duels sur treize remportés.
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Giovanni Manna, le directeur sportif 
du Napoli, a ouvertement avoué qu’il 
travaillait sur le renouvellement de 
Khvicha Kvaratskhelia, une cible pour 
des équipes comme le Barça et le PSG. 
Le directeur a assuré que si la question 
n’est pas résolue maintenant, elle le 
sera en juin, à la fin de la saison.

Napoli, l’une des plus belles surprises 
de ces premiers mois de la saison, 

surveille de près son joueur 
vedette Kvaratskhelia. La 

grande figure de l’équipe 
‘Partenopeo’ a un 

contrat jusqu’en 
2027 et une 

clause de 130 
millions, mais 

du côté du club 
italien on pense 

déjà à prolonger son 
contrat et à lui offrir une 

amélioration substantielle de 
ses émoluments.

Giovanni Manna, directeur sportif de 
l’institution, a commenté la situation du 
Géorgien lors du Sommet social du football 
2024 : “Nous voulons le récompenser 
pour son passage au Napoli parce qu’il 
le mérite. Au-delà du fait qu’il a encore 
deux ans de contrat (jusqu’en 2027), nous 
voulons lui donner un prix. Nous sommes 
toujours en train de négocier et si nous ne 
parvenons pas à un accord maintenant, 
nous en rediscuterons à la fin de la saison”.

Napoli veut à tout prix protéger ‘Kvara’, 
qui a de nombreuses équipes de haut 
niveau à ses trousses. Ces derniers jours, 
‘La Reppublica’ a rapporté que le Barça 
disposait de 80 millions d’euros pour 
recruter le Géorgien, qui est également 
suivi de près par le PSG.

L’attaquant géorgien a inscrit cinq buts 
et délivré deux passes décisives en 14 
matches cette saison. Le joueur est dans 
une bonne passe, tout comme son équipe, 
qui mène de peu le classement de la Serie 
A avec 26 points.

       OFFICIEL: 
Luis Suarez 

prolonge d’un an 
à l’Inter Miami

L’ancien attaquant du FC Barcelone et 
de l’Uruguay Luis Suarez a signé une 
prolongation de contrat d’un an avec 
l’Inter Miami, a annoncé mercredi le 
club de Major League Soccer (MLS).

L’attaquant de 37 ans a marqué 25 
buts toutes compétitions confondues 
depuis qu’il a rejoint le club avant le 
début de la saison, dont 20 lors de la 
saison régulière record de Miami.

“Je suis très heureux, très enthousiaste 
à l’idée de continuer une année de plus 
et de pouvoir profiter ici de ces fans, 
qui sont pour nous comme une famille. 
Nous nous sentons très, très liés à eux, 
et j’espère que l’année prochaine, nous 
pourrons leur apporter encore plus de 
joie”, a déclaré Luis Suarez dans le 
communiqué du club pour annoncer la 
nouvelle.

Miami a remporté cette année le 
Supporters’ Shield, un trophée décerné 
chaque année à l’équipe ayant obtenu 
le plus de points lors de la saison 
régulière de la  MLS, mais a été éliminé 
au premier tour des playoffs par Atlanta 
United en novembre à domicile (2-3).

Depuis, l’entraîneur argentin Gerardo 
Martino a quitté le club et son 
compatriote et ancien coéquipier de 
Suarez au Barça, Javier Mascherano, 
âgé de 40 ans, a été nommé mardi.

Suarez a annoncé en septembre qu’il 
prenait sa retraite internationale avec 
l’équipe nationale d’Uruguay, après 
avoir inscrit 69 buts en 143 rencontres. 
L’attaquant a joué en Europe pour 
l’Ajax, Liverpool et l’Atletico Madrid 
et a passé une saison au Brésil avec 
Gremio avant de rejoindre Miami.

Sport

Napoli veut renouveler Kvaratskhelia 
pour tenir le Barca et le PSG à distance
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À seulement 17 ans, Lamine 
Yamal, la sensation 

du FC Barcelone et 
de l’Espagne, a 

remporté le titre 
de Golden 
Boy 2024, 

c o u r o n n a n t 
une année 

de performances 
éblouissantes en club et 

sur la scène internationale.

Lamine Yamal, le jeune joueur du 
FC Barcelone, a été nommé lauréat 

du prestigieux prix Golden Boy pour 
2024. Le jeune homme de 17 ans devient 
le plus jeune vainqueur de ce trophée, 
consolidant ainsi son statut comme l’un 
des talents les plus brillants du football 
mondial.

L’ascension fulgurante de Yamal a été 
tout simplement spectaculaire. Il a joué 
un rôle essentiel dans la campagne du 
FC Barcelone en Liga, apportant des 
buts et des passes décisives tout en 
faisant preuve d’une maturité nettement 
supérieure à son âge.

Ses dribbles éblouissants, son sang-
froid dans le dernier tiers du terrain et 
sa capacité à changer le tempo d’un 
match l’ont rendu indispensable pour son 
équipe. Sur la scène internationale, les 
performances de Yamal avec l’Espagne 
lors du Championnat d’Europe 2024 
ont été déterminantes dans le parcours 
impressionnant de la ‘Roja’ jusqu’aux 

demi-finales, aidant ensuite son pays 
à remporter le trophée européen en 
Allemagne.

Ces dernières années, les joueurs du FC 
Barcelone ont dominé ce trophée, Pedri 
l’ayant remporté en 2021 et Gavi en 2022. 
L’ailier du FC Barcelone succéde à Jude 
Bellingham, du Real Madrid, vainqueur de 
l’édition précédente.

Manchester City, 
méconnaissable en 
défense, est devenu 
un colosse aux pieds 
fragiles qui ne fait plus 
peur à personne, sauf à 
ses supporters et à Pep 
Guardiola, entraîneur 
empêtré dans une série 
cataclysmique de six 
matches sans victoire.

Le géant d’Angleterre 
et d’Europe s’est 
effondré de manière 
spectaculaire mardi 
chez lui contre 
Feyenoord (3-3) en 
dilapidant une avance 
de trois buts sur le tard, un naufrage 
qui épaissit encore la crise après cinq 
défaites consécutives.

C’est devenu “Calamitous City”, selon 
le ‘Daily Star’, voire “Sin City” (la ville du 
péché) pour le ‘Mirror’, à l’unisson d’une 
presse britannique gourmande en jeux 
de mots et superlatifs. “La misère de City 
continue”, résume ‘The Guardian’, quand 
le ‘Daily Mail’ parle d’une “implosion” 
pour des Mancuniens “au plus bas”.

La glissade des super-héros au maillot 
bleu ciel, serial-gagneurs depuis l’arrivée 
de Guardiola en 2016, n’en finit plus et 
l’Espagnol n’arrive pas à activer le frein 
à main, pour l’heure. Son équipe a bâti 
un palmarès exceptionnel, sur les plans 

national (six des sept derniers titres en 
Premier League) et international (Ligue 
des champions, Supercoupe d’Europe et 
Coupe du monde des clubs), grâce à une 
défense de fer, entre autres.

Or, son arrière-garde vient d’encaisser 
dix-sept buts en six matches, dont trois en 
l’espace d’un quart d’heure, mardi, face à 
une équipe de Rotterdam supposément 
bien inférieure.

“Faibles, légers, fragiles”

“Nous n’avions jamais vu une telle fragilité 
défensive de la part de Manchester City 
auparavant. On a l’impression que c’est 
le cas dans chacun des matches qu’ils 
ont joués ces derniers temps”, a pointé 
l’ancien ailier anglais Andros Townsend 
sur les ondes de la ‘BBC’.

Alan Shearer, ex-capitaine de 
l’Angleterre, a livré un sévère 
constat à l’antenne d’’Amazon 
Prime’: “ils ont l’air faibles, ils ont 
l’air légers, ils ont l’air fragiles”, 
a-t-il résumé. “Même à deux 
minutes de la fin, alors qu’ils 
mènent 3-2, ils tirent un coup 
franc rapidement. Pourquoi?”, 
s’est-il demandé.

C’est la question à 1000 livres 
Sterling que se pose également 
Guardiola, qui a attendu 
son 942ème match comme 
entraîneur pour laisser filer la 
victoire dans un match où son 
équipe menait de trois buts.

“Nous avons perdu beaucoup de 
matches ces derniers temps. Nous 
sommes fragiles et nous avons bien sûr 
besoin d’une victoire”, a reconnu 
après match le Catalan. La 
suite? “Se reposer un ou 
deux jours, se vider la tête 
mentalement et penser 
au prochain (match)”. 
Le sabordage 
en fin de match 
a viré à l’auto-
mutilation pour 
Guardiola, apparu 
devant les médias avec 
des griffures sur le nez et 
le crâne: “je voulais me faire 
du mal”, a-t-il déclaré dans un 
sourire.

Sport
Officiel: Lamine Yamal vainqueur du trophée Golden Boy 2024

Manchester City, 
attention très 

fragile!
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Premier League

Anfield accueille Manchester City

Sport

Le coup d’envoi de ce match, qui se 
déroulera à l’Anfield (Liverpool) sera 
donné le dimanche 1er décembre 2024 
à 20h. Avant la rencontre, Liverpool est 
classé à la 1ère place du Championnat 
d’Angleterre et Manchester City à la 
2ème. Les deux équipes se sont déjà 
rencontrées 184 fois depuis 1899, le 
dernier match entre les deux formations 
s’est soldé par match nul le dimanche 10 
mars 2024 (Championnat d’Angleterre - 
28e journée : 1-1).

Suite à sa victoire 2-0 en Champions 
League face au Real Madrid, Liverpool 
essaiera de décrocher une nouvelle 
victoire lors de cette rencontre. Lors de la 
rencontre précédente, Liverpool affichait 
un taux de possession de balle de 63% 
et 17 tirs au but dont 7 cadrés. Du côté 
de Liverpool, les joueurs ayant réussi à 
envoyer le ballon au fond des filets sont 
Alexis Mac Allister (52’) et Cody Gakpo 
(76’). Dans le camp adverse, le Real 
Madrid, a obtenu 10 tentatives de tir au 
but dont 4 cadrés.

Récemment, les confrontations qu’a 
disputées Liverpool se sont avérées 
captivantes. Ces duels suivent la 
même règle, à savoir une quantité 
impressionnante de buts marqués. Rien 
qu’au cours des six derniers face-à-
face de Liverpool, les deux camps ont 
enregistré un nombre total de 23 buts 
(avec une moyenne de 3.83 par match) 
dont 16 d’entre eux sont à mettre 
sur le compte de Liverpool. Mais, le 
temps nous dira si la même tendance 
va réellement se vérifier dans cette 
prochaine confrontation.

Avant cette confrontation, Liverpool:

n’a perdu aucun match de 
championnat face à Manchester 
City au cours de leurs 2 dernières 
confrontations. n’a remporté aucune 
victoire contre Manchester City lors 
de leurs 3 dernières confrontations 

de championnat. n’a pas connu 
la moindre défaite lors de 

ses 4 derniers matchs de 
championnat dans son 

stade.

Lors de son match 
p r é c é d e n t , 

Manchester City 
a obtenu le nul 

contre Feyenoord 
en Champions 

League. Le score 
final était de 

3-3. Lors du match 
précédent, Manchester 

City avait enregistré un 

taux de possession de balle de 64% et 
18 tirs au but dont 9 cadrés. Du côté de 
Manchester City, les joueurs ayant réussi 
à envoyer le ballon au fond des filets 
sont Erling Haaland (44’, 53’) et İlkay 
Gündoğan (50’). En face, Feyenoord, a 
eu 10 tirs au but dont 5 cadrés. Anis Hadj 
Moussa (75’), Santiago Giménez (82’) 
et Dávid Hancko (89’) a marqué pour 
Feyenoord.

En analysant son état de forme, on 
remarque que a encaissé lors de 6 de 
ses 6 derniers matchs, en ayant permis 
à ses adversaires de mettre 17 buts en 
tout et pour tout. À l’arrière, Manchester 
City a clairement connu des problèmes. 
Les résultats précédents montrent que 
Manchester City:

n’a pas gagné face à Liverpool lors des 
3 derniers affrontements de championnat 
en dehors de son stade. n’a connu 
aucun succès à l’extérieur lors de ses 2 
rencontres précédentes de championnat.

Si on regarde leurs précédentes 
confrontations, en allant jusqu’au 
30/07/2022, on remarque que les 
performances sont identiques. Liverpool 
a gagné 2 fois, Manchester City a connu 
2 succès et les deux clubs ont partagé 
l’enjeu 2 fois au terme de la partie. En 
tout et pour tout, les deux clubs ont 
réussi à marquer 19 buts au cours de 
cette période, répartis comme suit 
: 9 au profit de Liverpool 
et 10 pour Manchester 
City. Cela nous donne 
u n e moyenne 
de 3.17 buts par 

match.

E n 

championnat, la 
dernière rencontre 
qui opposait ces 
deux clubs a 
eu lieu lors de la 
28ème journée 
de Premier League le 
10/03/2024. Le résultat 
final était de Liverpool 1-1 
Manchester City. Lors de cette 
confrontation, Liverpool affichait 
un taux de possession de balle de 
53% et 19 tentatives de tir au but avec 
6 cadrés. Alexis Mac Allister (50’) était 
le buteur du match. De l’autre côté, 
Manchester City affichait 10 tentatives 
de tir au but avec 6 cadrés. John Stones 
(23’) a inscrit un but.

Étant donné que son noyau de joueurs 
est presqu’en pleine forme, Arne Slot, 
le manager de Liverpool, n’a seulement 
qu’un seul souci qu’il doit gérer en ce 
qui concerne la condition physique de 
son équipe. Federico Chiesa restera sur 
le banc de touche. Hormis ce dernier, 
il peut compter sur le reste de ses 
joueurs. Lors de cette confrontation, on 
prévoit que Liverpool mette en place un 
schéma tactique en 4-2-3-1 et aligne 
Caoimhin Kelleher, T. Alexander-Arnold, 
Joe Gomez, Virgil Van Dijk, Andrew 
Robertson, Ryan Gravenberch, Alexis 
Mac Allister, Mohamed Salah, Dominik 
Szoboszlai, Cody Gakpo et Darwin 
Núñez.

L’entraîneur de Manchester City, 
Pep Guardiola, a beaucoup de 

blessés au sein de son équipe. 
Rodri, Oscar Bobb et Rúben 
Dias ne figureront pas sur la 
feuille de match. On prévoit 

que Manchester 
City décide 

d’entamer la 
r e n c o n t r e 

avec une 
fo rmat ion 

en 4-2-3-1 
et aligne 
un onze 
d e 
b a s e 

composé 
de Ederson, Kyle 
Walker, Nathan Aké, 
Manuel Akanji, Josko 
Gvardiol, Rico Lewis, 
Matheus Nunes, 
Savinho, Kevin De 
Bruyne, Phil Foden et 
Erling Haaland.


